

**Correos.**—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Mahonés.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.****Correos.**—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**Seccion de noticias.**

Holguin 29 de noviembre.

Pocas novedades han ocurrido en las operaciones militares en la última quincena, segun los partes de las comandancias generales. Algun encuentro aislado, sorpresas de escasa importancia, algunos presentados á indulto y el asesinato de una veintena de infelices que salian á recoger sus frutos en las inmediaciones de Puerto-Príncipe, son las noticias que dan los boletines. Tambien se ha confirmado, segun parece, la noticia de haber sido macheteados los prisioneros de las Tunas.

Desde la llegada del general Campos se ha dado un impulso extraordinario á la organizacion de este ejército, dividiéndolo en medias brigadas, brigadas y divisiones, destinando el mayor número de fuerzas á las Villas, que como el departamento mas rico del país es en el que mas urge neutralizar la accion del enemigo.

Tambien se han comunicado de orden del general, las instrucciones que han de observar los diferentes jefes de columnas, en los diferentes casos en que pueden encontrarse en el curso de las operaciones, tendiendo en primer lugar á evitar sorpresas y emboscadas, única clase de guerra que hace el enemigo y en la cual muestra una sagacidad extraordinaria y una perspicacia que no puedo menos de reconocérsele. Tambien tratan dichas instrucciones de levantar el espíritu del soldado, encomendando la mayor serenidad en los diversos lances, la economía en el consumo de las municiones y el cuidado de estas, que perdidas en los campamentos y marchas son recogidas cuidadosamente por el enemigo y aprovechadas contra nosotros mismos. Se dirigen tambien á coartar las tropelías cometidas contra los habitantes y á poner dique al carácter de ferocidad que por unos y otros se ha dado á la campaña.

En esta jurisdiccion no podemos prometernos grandes resultados para las operaciones, pues las fuerzas que á ella se han destinado solo bastarán á llenar el vacío que los cumplidos y las hajas naturales han producido, pero en cambio tenemos á nuestro frente al brigadier Valera, procedente de las milicias dominicanas, que á su valor de todos reconocido, tiene el conocimiento de esta guerra y una práctica en ella poco comunes. En toda clase de campaña el conocimiento del país es de una importancia suma, y lo es mucho mas en esta donde sin práctico son imposibles las operaciones. Aquí todo es anormal y raro, y la mayor parte de los preceptos de los mas célebres escritores militares son inaplicables. En vano es tratar de ocupar los valles y tener al enemigo en las montañas. Este vive en ellas lo mismo que en los llanos y no necesita inquietarse para el racionamiento y forrajes. La naturaleza le ofrece con mano pródiga cuanto necesita para sus hombres y caballos, y nunca la necesidad le obliga á aceptar el combate en condiciones desventajosas, y hasta en el caso de una persecucion tenaz tienen la probabilidad de que la falta de recursos obligue á sus contrarios á desistir de ella.

Como en saliendo de los poblados no hay quien dé noticias del enemigo, los prácticos del país son de imprescindible necesidad. Los hay excelentes y se cuentan de ellos cosas poco menos que inverosímiles y que á no verlas todos los dias parecerian increíbles.

Hay hombre de esos que al encontrar rastro de talla con una claridad y precision admirables el número y clase de gente, el tiempo que hace que pasaron por allí y su proximidad.

No hace muchos dias me contaba un capitán de guerrillas un hecho acaecido al coronel Gomez Dieguez, poco antes de su muerte, con uno de los prácticos mas celebres de esta jurisdiccion. Caminando por medio de un bosque halló un rastro y al momento dió conocimiento al jefe, diciéndole que el rastro era de un mulato y que llevaba delante de él una yegua tuerta con alguna carga. Siguióse el rastro hasta que se perdió el del mulato siguiendo el de la yegua; quedóse pensativo el práctico, diciendo: no sigue adelante, tampoco ha retrocedido ni ha entrado en el bosque.—Pues lo habrá tragado la tierra, exclamó el coronel.—No, mas facil es que haya querido escalar el cielo; y efectivamente, mirando con atencion vieron al individuo escondido entre el ramaje de un árbol altísimo á orillas del camino. La yegua fué cogida mas adelante y era efectivamente tuerta, lo cual dijo el práctico haber conocido porque no comia la yerba mas que del lado izquierdo. De aquí que los oficiales que conocen á nuestro brigadier y saben que es un gran práctico, se prometen resultados favorables de las operaciones á pesar de la escasez de fuerzas y recursos.

En esto no hemos mejorado absolutamente, pues en este mes no ha llegado ninguna consignacion, y en caso de operar hemos de vernos algo apurados. Sin embargo, no por eso nos arredramos y lo que pedimos es salir pronto al campo y coadyuvar con nuestros esfuerzos á la pacificacion del país y al plan de nuestro general en jefe.

El tiempo es verdaderamente primaveral y únicamente las continuas lluvias nos hacen mal tórcio, pues ponen los caminos intransitables y los convoyes tardan cinco y mas dias en andar las nueve leguas que hay de aquí á Gibara, lo que nos pone en apuros para el aprovisionamiento de la plaza y destacamentos que de ella dependen.

No quiero hablarle del acto de pirateria cometido por los enemigos con el vapor «Motezuma», pues por los diarios tendrá noticias estensas.

Finalmente, se ha publicado un bando de la autoridad superior ofreciendo indulto á los desertores de nuestras filas hasta último de diciembre, y condenándolos á ser pasados por las armas si despues fueren habidos. A este bando se le ha dado la mayor publicidad.—O. A.

(«Diario de Barcelona.»)

Paris 3 de enero.

La impresion general que dejan los telegramas recibidos hoy, no por las agencias, sino por los centros diplomáticos y oficiales, es que la situacion se agrava por momentos y que no estamos muy léjos ya de la explosion que nos llevará al desenlace.

Hé aquí en efecto la verdad sobre la situacion oriental:

Los plenipotenciarios inglés y francés vieron ayer tarde al sultan.

Le dijeron: «Europa «no puede» en manera alguna, no ya aceptar, pero ni siquiera discutir las contra-proposiciones que nos han presentado los ministros de V. M.»

El sultan contestó: «Si tanto mis ministros como yo no presentamos como condiciones «sine qua non»

de arreglo con Europa las contra-proposiciones que hemos presentado á la conferencia, la integridad del imperio de los Osmanlís y la existencia misma de mi trono se verán comprometidísimas.»

Mañana jueves 4, á las doce, se reunirá pues la conferencia.

Savfet-Bajá, plenipotenciario turco, declarará que el gobierno del sultan insiste como condicion «sine qua non» en la aceptacion de las contra-proposiciones presentadas.

Los representantes de las grandes potencias declararán á su vez que sus gabinetes respectivos insisten como condicion «sine qua non» en que se retiren las contra-proposiciones turcas... y se embarcarán para Europa, abandonando á Constantino-  
 pla y declarando de hecho que «solo por la fuerza» pueden imponerse á Turquía las condiciones y reformas que pueden hacer posible la existencia de sus súbditos cristianos.

Rusia entonces, como iniciadora de la conferencia y paladin de los cristianos turcos, se encargará de imponer esta fuerza, y el 15 del corriente enero el ejército ruso del Sur mandado por el vencedor de Kbirá, general Kanifman, atravesará el Poruth, entrando en Rumania y dirigiéndose hácia el Danubio, á cuyas orillas tendrán lugar las primeras batallas.

Todo esto, por supuesto, si el príncipe de Bismarck no echa en la balanza á última hora la inmensa influencia de que dispone en favor de la Rusia «no conquistadora.»

Si Alemania no se interpone, dentro de doce dias la lucha entre rusos y turcos estará, pues, empeñada á orillas del Danubio.

—Hé aquí algunos datos exactos sobre lo que ciertos potentados han gastado anteayer en aguinaldos:

El marqués de Westminster hizo á una gran señora inglesa regalo de un collar de brillantes por el que pagó al contado á Samper 930,000 francos. Conviene añadir que el marqués de Westminster, el hombre más rico de Inglaterra, cobra 50,000 duros diarios de renta.

Otro inglés, sir Ricardo Wallace, el que ha dotado á París de esas preciosas fuentes de agua potable que se ven en los barrios obreros, ha comprado 16,000 duros de joyas y 3,000 duros de juguetes para distribuirlos en aguinaldos.

El duque de Aumale ha enviado á la señorita Croizcute, actriz del teatro Francés, con quien parece simpatiza, un par de pendientes de brillantes envueltos en un pagaré de 100,000 francos contra la caja del Tesoro.

El mariscal Mac-Mahon ha dado bastantes aguinaldos y tambien ha recibido uno. Ha sido una caja de cien habanos que le ha enviado de Panamá un rico comerciante del país que era su ordenanza allá por los años de 32, en que el general Mac-Mahon era capitán de infantería.

A la señora de Pourtalés le ha regalado Alejandro Dumas como aguinaldo un libro de 365 páginas. Cada página es un palco de platea para diferentes dias en los diferentes teatros de París, con el compromiso de los diferentes directores de cambiar los palcos en caso de que tuvieran que servir para dos representaciones de la misma funcion.

—El señor de Germiny, cuyo vergonzoso proceso ha producido tan honda sensacion entre los

católicos, ha logrado salir de Francia y ha tomado hábito en un convento de capuchinos belgas.

—Ha producido excelente efecto en el mercado la llegada á la comision de Hacienda en París de todos los fondos necesarios para el pago del cupon que vence el 15 del corriente.

(«Correspondencia.»)

El mal estado de las líneas telegráficas, con motivo del fuerte temporal de lluvias que se ha sentido, es sin duda la causa de que á la hora en que escribimos no se haya recibido todavía ningun despacho telegráfico.

Sin embargo, los periódicos extranjeros que hemos visto, nos dan algunas noticias sobre los acontecimientos principales que hoy preocupan la atención de todo el mundo. Aunque no se sabe de ningun suceso que complique hasta ahora el éxito de las negociaciones entabladas con Constantinopla, es lo cierto que Rusia dispone á toda prisa grandes elementos de fuerza que puede utilizar si sobreviniera la lucha.

«La Liberté» dice que acumula muchas tropas en Kicheneft, traídas principalmente de la Polonia y del Norte de Rusia, á cuyo efecto el gobierno ha dispuesto que se embarguen casi todos los carros que existen en aquellas comarcas. El mismo Czar revisará en una fecha próxima el ejército del Sur.

Háblase de un canje de prisioneros entre Sérvia y Turquía, y un telegrama de Bucharest asegura que las tropas de una fortaleza sérvia habían disparado de nuevo sobre un vapor austriaco.

(«La España.»)

Del 15 al 18 del corriente zarpará del puerto de Barcelona el buque destinado á trasladar á Manila á los señores general Moriones, Carreras y Gonzalez, Candelas y demás empleados que acompañan al primero.

—Hasta ahora parece que son dos las candidaturas de carácter oficial en cuyo favor se trabaja para las próximas elecciones municipales en Madrid: de una de ellas se dice que cuenta con el apoyo del alcalde primero, señor marqués de Heredia-Spínola, y de la otra que tiene el apoyo del señor ministro de la Gobernacion. De modo que al fin habrá lucha, aunque se retraigan los elementos de oposicion, porque se encargarán de entablarla los adictos al Gobierno.

—Ayer (7) por la tarde se verificó la reunion de los diputados centralistas para discutir la línea de conducta que deben seguir mientras estén cerradas las Cortes, habiendo acordado luchar en las próximas elecciones, si bien con pocas esperanzas de éxito, segun la opinion de algunos amigos del señor Alonso Martinez.

Tambien se resolvió definitivamente el nombramiento de la comision que ayer indicamos para entender en la cuestion electoral, dejando al criterio de los individuos de dicha comision emplear los medios que la dignidad del partido les permita para fusionarse con los constitucionales.

—El «Mercantil Valenciano» publica estos detalles de la prision del secretario de la célebre doña Baldomera:

«Parece que el secretario de doña Baldomera se halla entre nosotros desde hace algun tiempo, demostrando en su porte, en su casa y en sus trenes, lo desahogado de la posicion que goza. Hubo de llegar esta noticia á las víctimas de la célebre financiera, y cádate que hace cuatro dias se descuelgan por acá, desde las orillas del Manzanares, tres familias madrileñas que se presentaron en el domicilio del opulento secretario, reclamando créditos en

valor de 3.000 duros. Negóse aquel á soltar la mosca, y entónces, los acreedores dejaron de guardia á la puerta del secretario una mujer, precisamente á la sirvienta de doña Baldomera, estafada tambien, y se dirijieron los demás en busca del jefe de orden público.

Este funcionario se presentó en la casa de nuestro hombre, á quien encontró ya en el lecho, y le condujo al Gobierno civil seguido de las víctimas; el señor gobernador, despues de enterarse del asunto, dispuso que dicho secretario fuese entregado al juez decano de primera instancia, y allá fué toda la comitiva, invadiendo el domicilio del señor juez. Este manifestó que solo administraba justicia en el local de audiencia, y allá fueron tambien acreedores, agentes y detenido. ¿Qué pasó allí? No lo sabemos; pero á juzgar por el rumor público, hubo un arreglo semi-satisfactorio, en cuya virtud obtuvieron las víctimas medios de regresar á la córte y alguna ligera compensacion.

Creemos que al llegar estas noticias á la córte, va á convertirse Valencia en la Meca de las víctimas baldomerescas.»

(«Imparcial.»)

—Segun vemos en los diarios portugueses, el domingo 31 de diciembre último, el señor vizconde de Tramoso, marido de la señora doña María Cristina de Borbon, dió un gran banquete, al que asistieron cuarenta personas, con objeto de solemnizar la aclamacion del Rey de España, don Alfonso XII.

El salon principal del hotel Gibraltar, donde se celebró el banquete, estaba magníficamente adornado y profusamente iluminado. Terminada la comida, que fué sumamente esmerada, pasaron los convidados á otros salones artísticamente adornados tambien, en los que se bailó con la mayor animacion hasta las dos de la madrugada. El primer rigodon lo bailó la señora doña María Cristina de Borbon con el marqués de Vallada, teniendo por pareja de frente al conde de Lancastre con la hija de los vizcondes de Meneses.

Entre los convidados, se hallaban los señores marqueses de Avila, secretario de la legacion inglesa, marquesa de Viana, cónsul de América, viscondes de las Negueiras é hija, vizcondes de Meneses, conde de Laneastre, barones de Almeida y de Avila, conde de Souza, infante don Luis, baronesa de Almeida, viscondes de Castello de Borges, conde de Penamacer, condesa de Rio Pardo, marqués de Vallada, Mad. Gould y otras personas de la alta sociedad lisbonense.

El «Diario de la Mañana» dice que fué una verdadera fiesta de príncipes.

(«Diario Español.»)

Hoy han estado varios generales á visitar al ministro de la Guerra.

—Parece que permanecerá por ahora en Madrid el importante hombre público don Claudio Moyano.

—La «España» encabeza anoche su número con el siguiente suelto:

«Las últimas noticias de Roma recibidas en autorizados centros, que coinciden con las de nuestro servicio particular, dicen testualmente:

«La salud del Padre Santo es completísima, y su semblante tiene la misma animacion de siempre.»

Lo que nos apresuramos á publicar para satisfaccion de nuestros lectores.»

—Anoche se celebró en Cardhy el banquete anticipado por la «Correspondencia de España» de los generales, brigadieres y jefes que componen el cuartel militar del Rey, con objeto de celebrar el aniversario

de la entrada de S. M. en España.

Durante la comida reinó la mas franca y cordial armonía, y á los postres se pronunciaron entusiasmados brindis, haciendo votos por la prosperidad del reinado de don Alfonso XII. Tambien se brindó por la princesa de Asturias.

El general Moreno de Villar y el señor Aguirre de Tejada pronunciaron brindis en verso.

—Dice el «Tiempo» de anoche:

«Definitivamente se verificará la noche del 15 el baile en palacio. El 23 será el banquete oficial. El 24 recibirá S. M. la investidura de las órdenes militares, y el 27 es casi seguro que saldrá el Rey á visitar nuestras costas del Mediterráneo, embarcándose en Cartagena.»

—Anoche se ha vuelto á decir que el gobierno pensaba ofrecer al señor Elduayen la cartera de Estado y el gobierno de Madrid al señor Silvela: pasando á Gracia y Justicia el señor Calderón Collantes.

No ha faltado tampoco quien asegura que el gabinete se completará con la entrada en Gracia y Justicia del señor Bugallal, sin dar lugar á mas combinaciones.

Insistimos en afirmar que es prematuro cuanto se diga por ahora.

—El señor Sagasta visitará algunas provincias durante el interregno parlamentario, entre ellas Barcelona, Granada, Zamora y algunas que no conoce.

—Para el caso de que el señor Elduayen entre á formar parte del ministerio, caso muy probable segun nuestras noticias, le sustituirá quizá en el cargo que desempeña ahora una persona cuyo nombre no se ha dicho todavía en ningun periódico, y que es título de Castilla y propietario acaudalado.

—Sevilla 6 —Anoche cambió el viento y cesó la lluvia; pero hoy ha amanecido otra vez lloviendo y con gran cerrazon en la atmósfera. El rio no ha tomado crecimiento y sigue bordeando el muelle, pero si ese temporal continúa es de temer una tercera inundacion cuando aun queda agua de la segunda en las calles.

—Toledo 7 —Una nueva crecida del rio Tajo, si bien no tan grande como la anterior, efecto de las lluvias continuas de estos dias, ha inundado parte de la línea férrea que vá de ésta á Castillejo, imposibilitando la salida del tren de esta noche. No hay dergracias que lamentar.

El tiempo sigue amenazando con nuevas lluvias.

—Leon 8.—Segun noticias que se reciben en este momento de la Bañeza, ha caído un fuerte temporal de aguas en aquella comarca, desbordándose por segunda vez el rio Dueñas, incomunicando por completo dicho pueblo.

—Esta noche probablemente quedará resuelta la combinacion ministerial de que tanto se viene hablando en todos los periódicos. Parece que será ofrecida al señor Elduayen la cartera que resulte vacante, hecha la combinacion con los actuales consejeros.

Tambien se dice que el actual gobernador civil de Madrid no aceptará otro ministerio que el de Ultramar, y por otra parte, no se esplican los amigos del gobierno este propósito, cuando pretendiendo conocer los del señor Cánovas, afirman que se ha ofrecido ya á una persona muy conocida el gobierno civil de esta provincia.

(«Correspondencia de España.»)

PARIS 7 DE ENERO.

Un telegrama de Constantinopla del 6 aclara

la noticia relativa al nombramiento de Sadiq-bajá, embajador de Turquía en París, para el cargo de ministro de Negocios extranjeros.

Hace un mes, dice este telegrama, Sadiq-bajá rehusó diversas carteras que le había ofrecido la Sublime Puerta, pero habiéndole escrito el Sultán suplicándole que fuera á ayudar á los ministros y plenipotenciarios otomanos en las tareas relativas á las reformas y á la conferencia, Sadiq-bajá ha telegrafado anunciando que partiría para Constantinopla á fines de la semana próxima. Se cree que estará ausente de París unos dos meses.

—Algunos estudiantes de Pesth enviados en comisión por sus compañeros para entregar un sable de honor al generalísimo turco Abd-ul-Kerim-Bajá, el vencedor de Djunis, partieron el 4 de enero para Constantinopla. El día anterior se les obsequió con un banquete. Mas de doscientos estudiantes se habían reunido para acompañar á los delegados. Después de una afectuosa despedida, el pequeño cortejo se puso en marcha hacia la estación de Buda, precedido de una música de tziganes. Los estudiantes atravesaron la ciudad á los acordes de la música que tocaba una marcha turca dando repetidos gritos de ¡Viva la constitucion otomana! ¡viva Abd-ul Kerim! ¡viva Midhat Bajá! ¡viva Kossuth! ¡viva Klapka!

—Telegrafian de Amsterdam con fecha del 6 de enero lo siguiente:

«M. Christophe, ministro de Obras públicas de Francia, ha recorrido hoy en buque de vapor con bandera francesa los principales canales de Amsterdam. Le acompaña un ingeniero en jefe de los ferro-carriles del Estado. Ha visitado en seguida las obras de los ferro-carriles en el puerto de Amsterdam y las del canal del Muyden.»

—La embajada de Birmania, dice la «Liberté» del domingo, compuesta de diez personas y acompañada del marqués de Durenzo, ha llegado á Marsella procedente de Niza, y después de permanecer allí dos días ha vuelto á partir para España. Se dice que regresará dentro de dos meses.

—El nuevo proyecto de ley de ayuntamientos redactado por el ministro del Interior de Francia modifica poco las atribuciones de los alcaldes en materia de administracion general. La política y la mayor parte de los ramos administrativos que á ella se refieren como la seguridad, las vias públicas, la conservacion del orden, las férias, los mercados, los cafés, los teatros y las iglesias continuarán confiados á la autoridad ó á la vigilancia de los ayuntamientos.

El alcalde estará encargado de las calles y caminos municipales y de la direccion de las obras del municipio, y será el único responsable de la administracion de su distrito, pero como en varias naciones vecinas podrá delegar una parte de sus funciones.

El consejo municipal arreglará por medio de sus deliberaciones los asuntos de la municipalidad considerada como persona civil.

El presupuesto de las ciudades cuya renta pase de tres millones de francos como París, Lion, Marsella, Lila y Burdeos será sometido por el ministro del Interior, después de votado por el ayuntamiento, á la aprobacion del presidente de la república.

Se conservará, pero modificándola, la legislacion vigente en la actualidad para los derechos de consumos.

Pertenece al prefecto autorizar, previo el parecer del ayuntamiento, la creacion de establecimientos de beneficencia.

Se modificará muy poco la legislacion general sobre la contabilidad de los municipios.

—Hé aquí algunos pormenores sobre un incendio

que pocos días ha estalló en Moulins, en Francia.

En un telegrama fechado en Moulins el 4 de este mes, se da la noticia de que en la noche del día anterior, á las siete, se declaró un terrible incendio en la calle de Chauveau, en un arrabal de dicho pueblo.

Impelidas por el huracan que reinaba en aquellos momentos, las llamas se propagaron con espantosa rapidez atravesando espacios bastante anchos y alcanzando unos tras otros los edificios, de modo que en breve el incendio se extendió á gran número de ellos en una estension de cerca de dos kilómetros.

Nueve casas, sesenta pajares y cuarenta caballerizas han quedado destruidas por el fuego y se encuentran sin recursos catorce familias.

Durante el incendio ocurrió un incidente en realidad dramático. La línea de edificios invadida por las llamas se halla atravesada por el ferro-carril de Orleans. El incendio estaba en su apogeo cuando llegó un tren de París. El viento arrojaba tan lejos las llamas y los materiales encendidos que no se podía pensar ya en extinguir el incendio, sino en cortarlo.

A toda prisa se levantó cerca del paso del tren un parapeto para impedir que las llamas, impulsadas por el viento, atravesasen la vía y alcanzasen la parte del arrabal situada al lado opuesto.

En aquel instante llegó el tren y los maquinistas, al ver que las llamas se habían extendido ya hasta la vía, enfrenaron el tren y suspendieron la marcha, deteniéndose á pocos metros de distancia del incendio.

El conductor del tren bajó y dispuso cerrar cuidadosamente las portezuelas de los wagones y levantar los cristales, y luego mandó dar fuego á la máquina para lanzar el tren á todo vapor. En efecto, el tren pasó con la celeridad del rayo por entre las llamas, para evitar que las chispas se comunicasen á los coches y que el fuego se propagase por los matorrales.

Después de recorrer una distancia de algunos centenares de metros, el tren se detuvo otra vez y después de examinados los coches y de haberse reconocido que no ocurría novedad, dióse de nuevo la señal de la marcha.

En aquel momento la casilla del guarda del paso de los trenes, situada en la parte del pueblo que se trataba de salvar, ardia ya y el incendio continuó ganando terreno.

El espectáculo que se ofrecía á la vista era horroroso. Los habitantes del pueblo, poseidos de espanto, desembarazaban sus casas á toda prisa y se llevaban el ganado y las carretas llenas de muebles iluminados por el siniestro resplandor del incendio que seguía causando estragos.

#### MONTPELLER 8 DE ENERO.

El «Messenger du Midi» publica los siguientes telegramas:

«París 7 de enero.—No ha mejorado el estado de cosas de Oriente, pero no es de temer un próximo rompimiento.

Se asegura que Alemania no ha aceptado el nombramiento de Kalil-Bey en calidad de embajador otomano en Alemania.

Los periódicos ingleses refieren que en un banquete dado por la esposa de Midhat-Bajá en obsequio de la marquesa de Salisbury y de la señora del general Ignatieff, estas últimas recomendaron mucho que se admitiesen las decisiones tomadas por la Conferencia.

La esposa de Midhat-Bajá contestó: «Esto no depende de Midhat-Bajá ni tampoco del Sultán, sino mas bien de la voluntad nacional.»

París 7 de enero.—El «Moniteur universel» se lamenta de que la Puerta Otomana trate de desnaturalizar el sentido de las proposiciones de la Conferencia á fin de dar á entender que esas proposiciones son perjudiciales á la independencia y á la integridad del imperio.

#### PARTES TELEGRAFICAS.

París, 5.—El gobierno de Portugal acepta el envío de tropas á Bulgaria para constituir la gendarmería de ocupacion, si se niegan á ella Bélgica, Holanda y Suiza.

Constantinopla, 5.—De hecho empezó ayer la discusion del programa de la conferencia ante los delegados turcos.

Estos hicieron sutiles distingos quitando trascendencia diplomática al debate, guardando recelos y cubriendo el amor propio otomano.

Los periódicos turcos se muestran muy belicosos. El comandante de la flota turca inspecciona los buques que la componen.

La fortaleza de Bútgas será la cabeza de la segunda línea de defensa.

Los plenipotenciarios suavizan las condiciones de la conferencia.

Idem, id.—El gobierno insiste en la resolucion de no discutir ciertos puntos.

Los delegados se esfuerzan en mostrar que es indispensable la discusion para resolver algunas modificaciones. La situacion es tirante.

(«Iberia.»)

#### Crónica Local.

**Mañana recibirán nuestros lectores un número del *Imparcial* que contiene el discurso pronunciado en el Congreso por el señor Sagasta, al tratarse la cuestion de las garantías constitucionales y la contestacion dada á éste por el señor Cánovas. Al mismo tiempo que dichos discursos habíamos pedido el pronunciado por el señor Castelar sobre el mismo asunto, pero solo hemos recibido 200 ejemplares, por haberse agotado la edicion, de modo que nos es imposible servir este discurso á todos nuestros suscritores. En su consecuencia para evitar quejas y reclamaciones que no podríamos satisfacer, hemos resuelto regalar el discurso del señor Castelar á aquellos de nuestros suscritores que se acerquen á reclamarlo á la redaccion, de modo que los primeros doscientos suscritores que lo pidan lo recibirán en el acto, quedándose sin él los que después lo soliciten.**

Nuestros suscritores nos dispensarán esta irregularidad que no está en nuestra mano evitar.

**El tiempo continúa no muy bueno y propenso á regalarmos lluvias. Estas han sido esta mañana muy cortas pero siempre provechosas para estos campos que bien las necesitan.**

**El viernes próximo debe tener lugar en el teatro de esta ciudad, el beneficio del caricato y director de escena de la compañía lírico-italiana don Benigno Giardini.**

**Para el 20 del corriente mes queda anunciada la salida del puerto de Barcelona para el de la Habana con escala en Puerto-Rico del veloz vapor trasatlántico *Castilla*.**

**Un colega catalan dice que la llegada de la fragata *Numancia* á Barcelona es con el fin de que pueda montar los aparatos telegráficos.**

**Dice «El Diario de Barcelona.»**

«Un parte de Nueva-York del 5 de diciembre anuncia que acaba de fallecer allí el comodoro Cornelio Vallderbitt. Deja una enorme fortuna que se hace subir á cincuenta millones de duros. Habia nacido en State Island (Nueva-York), en 27 de mayo de 1794. Era hijo de un cultivador que poseia una lancha para conducir á Nueva-York los productos de sus vecinos. A la edad de 16 años el jóven Cornelio adquirió dicha lancha para hacer el mismo tráfico que su padre. Sus negocios prosperaron, despues estableció varias líneas de vapores, y ahora era lo que en los Estados-Unidos se llama «Un rey de los ferro-carriles» por tener grandes intereses en estas empresas.»

**Seccion Religiosa.****Santo de hoy.**

San Gumersindo mártir y San Hilario obispo y cf.

**CULTOS.**

**Córte Eucarística.**—Mañana estará de manifiesto S. D. M. en las Concepcionistas por razon de tener lugar los actos de Dominica. Tambien lunes de 5 á 7 y este dia despues del rosario habrá sermón del S. Corazon de Jesus á cargo de D. Jaime Tutzó, pbro.

**Corte de Maria.**—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora del Refugio en las Concepcionistas.

En la iglesia de religiosas Concepcionistas se tienen mañana los piadosos cultos de segunda Dominica de mes dedicada al S. Corazon de Jesus y en sufragio de las almas de los fallecidos congregantes; á las 7 y media misa de comunión; por la tarde exposicion de S. D. M. con sermón por don Antonio Pons, vicario: los propios actos y por fin la reparticion de cédulas.

En la iglesia de San José continuará mañana al anocheecer la tierna y solemne devocion de los siete domingos dedicados al Patriarca S. José, padre-nuestros y letrillas con armonium y sermón que dirá el Dr. Ildefonso Hernandez, pbro.; previamente dispuestos se puede ganar indulgencia plenaria cada uno de estos domingos aplicable á los fieles difuntos.

En la parroquia por la tarde despues de visperas y rosario hará el panegirico de S. Alfonso M. de Ligorio don Lorenzo Pons, pbro.

**Santo de mañana.**

El Santísimo Nombre de Jesus y el bto. Bernardo Corleon.

**Movimiento del Puerto.****Comandancia de Marina.**

Despachados el 12.

Para Barcelona con efectos y la correspondencia vapor-correo «Menorca,» c. D. Antotnio Victori, con 22 trips.

**AFECCIONES ASTRONOMICAS.**

**SOL.**—Sale á las 7 horas, y 20 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 5 horas, y 00 minutos de la tarde.  
**LUNA.**—Sale á las 7 y 14 minutos de la mañana.  
—Pónese á las 4 y 2 minutos de la tarde.

**PARTES TELEGRAFICOS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 12.—5'10 t.

Mahon 12.—9'25 n.

Los periódicos ingleses dicen que los turcos han atacado la poblacion de Negoff siendo rechazados.

Interior, 11'52.

Exterior, 12'60.

Bonos, 57'00.

**Anuncios.****D. Rafael Blasco y Moreno, juez de 1.ª instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: que el dia catorce de Febrero próximo y hora de las 11 de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado siendo las posturas competentes el predio «Lloch de Monjes» del término de Ciudadela y el almacén n.º 12 de la rampa de la marina de este puerto; cuyas fincas que proceden de la herencia de D. José Lluch y Comellas, salen á subasta, esto es la primera bajo el tipo de 87.750 pesetas, y la segunda bajo el de 3.600 pesetas, quedando de manifiesto los pliegos de condiciones de una y otra propiedad en la Escribanía del infrascrito actuario; y además del predio «Lloch de Monjes» en la Secretaría del Juzgado municipal de Ciudadela: pues así lo tengo mandado en providencia de hoy á instancia de los interesados. Dado en Mahon á 12 de Enero de 1877.—Rafael Blasco.—Por su mandado.—Juan Pons Esno.

**D. Luis Texidor Guivernau, juez municipal suplente de Villa-Carlos en la Isla de Menorca.**

Hago saber: que el dia quince del actual y hora de las cuatro de su tarde, se venderá en pública subasta, siendo la postura competente la casa núm. 16 de la calle de la Iglesia de esta villa esquina á la de San Jaime, retrasada en nuevecientos ochenta pesetas, arregladamente al pliego de condiciones formado al efecto; pues así lo tengo mandado en méritos del juicio verbal seguido por don Mateo Tudurí Guerrero, contra D. Prágedes Dalmedo Juny, dueña de dicha finca, sobre pago de cantidad.

Villa-carlos á ocho de Enero de mil ochocientos setenta y siete.—Luis Texidor.—Por su mandado. Juan Payá Srio interino.

**J. TEXIDOR,**

Especialidad en artículos de pintura, dibujo y arquitectura, calle de San Simplicio (Regomir) 4, Barcelona.

**Trajes de Máscara.**

En la Cuesta de Deyá n.º 47 alquilan trages de máscara para los bailes de este carnaval. Importe adelantado.

**LA BENEFICENCIA EN ESPAÑA.**

POR EL DR. D. FERMIN HERNANDEZ IGLESIAS, Gefe de la Seccion de Beneficencia en el Ministerio de la Gobernacion.

Esta obra, únicamente de su clase, es una espesicion historico-crítica y legal completa de aquel importante servicio administrativo que tan honrosos precedentes tiene en España. Consta de seis libros con utilísimos espedientes, algunos de documentos inéditos, y dos tomos en 4.º con mas de 1300 páginas de esmerada impresion.

Se vende á 11 pesetas el ejemplar en las principales librerías y en el domicilio del autor, Travesía de la Pasada, 10, 30. Madrid

**A LOS CIUDELANOS.**

El acreditado y conocido óptico MR. ARAGON hace presente al respetable público Ciudadelano que los que deseen obtener de los obgetos de que es portador como son anteojos de todas clases, relojes y cadenas para los mismos, y además un gran surtido de estampas finas de todas clases, calidades y dimensiones las mas de ellas religiosas, las cuales se espendrán á precios sumamente módicos atendido el corto tiempo que cuenta permanecer en la espresada Ciudad de Ciudadela.

**Aguas minerales naturales de Vichy y Spá.**

Véndense en la farmacia de Bofill Infanta 10 Mahon.

Los dueños de pianos particulares que deseen alquilarlos pueden avistarse con el profesor D. Bartolomé Briones. Calle de la Plana n.º 14.

**VINOS GENEROSOS.**

Pureza y superioridad.

Vermouth, Málaga seco y dulce, Pedro Jimenez, Moscatel, Pajarete, Lágrima, rica Manzanilla de San Lúcar, Madera, Jerez, Jerez muy superior y legítimo Champagne, y el escelente vino del Priorato.

**MORAB**

Plaza de la Constitucion.

**PARA LA HABANA**

CON ESCALA EN

**PUERTO-RICO,**

saldrá del puerto de Barcelona el dia 20 de Enero próximo, el magnífico y veloz vapor trasatlántico

**CASTILLA.**

Admitiendo carga, flete y pasajeros, quienes serán tratados con el esmero que acostumbra dicho buque.

Para pormenores dirijirse pórlicos Xifré, 6, y Cristina, n. 8. bis.

**TEATRO.**

FUNCION PARA EL DOMINGO 14 DE ENERO DE 1877.

2.º de Abono.

6.ª Série.

Se pondrá en escena la ópera seria en 3 actos dividida en 4 del Mtro. Donizetti, titulada:

**LUCRECIA.**

DIRIGIDA POR EL MAESTRO SIG. ARCHIMEDES MONTANELLI.

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.